

産業・技術委員会「成長分野にかかわる視察会」を開催



宇部興産株式会社伊佐鉱山にて

平成26年10月2日(木)～3日(金)の2日間、産業・技術委員会委員等延べ32名参加のもと、山口県内において今後の成長分野として注目される企業の視察会を実施した。

【1日目】

株式会社ヤナギヤ(宇部市)
宇部興産株式会社(宇部市)

【2日目】

長州産業株式会社(山陽小野田市)
株式会社ひびき精機(下関市)
テルモ山口株式会社(山口市)

産業・技術委員会では、成長分野における域内資源の確認や会員企業間の交流促進を図ることなどを目的に、これまで「成長分野にかかわる視察会」を開催してきた。一昨年度は「環境・エネルギー分野」、昨年度は「健康・医療・介護分野」をテーマに取り上げたが、今年度は特定のテーマを定めず、山口県にエリアを限定し成長分野にかかわる企業を視察することとした。

1. 株式会社ヤナギヤ

柳屋社長より、会社概要や世界トップシェアを誇るカニ蒲鉾製造装置をはじめとした同社製品などについて説明を受けた。その後、同社工場へ移動し、各種製造装置などを見学した。また、新規参入に向けた医薬品製造機の取り組みについて説明を受けた。



2. 宇部興産株式会社

宇部市と美祿市を結ぶ全長31.94kmの日本一長い専用道路を通行し、伊佐セメント工場を見学。その後、宇部興産機械屋上より宇部地区全体を一望しながら、各工場・施設の説明を受けた。また、本社内の総合案内施設「UBE-i Plaza」にて同社の沿革や各種展示製品・技術などの説明を受けた。



3. 長州産業株式会社

会社概要と近年同社の主力を担う太陽光発電システムの状況について説明を受けた後、岡本社長から時代の変化に伴う事業の変換経緯などについてお話いただいた。その後、同社工場へ移動し、業界初となる結晶系太陽電池の一貫生産のラインのうち主にモジュール製造工程などを見学した。



4. 株式会社ひびき精機

松山社長より、会社概要やチタン等難削材の精密切削加工技術を活かした航空機産業分野への参入経緯や現状などについて説明を受けた。その後、同社工場および今年6月に竣工した最新鋭の機械設備や三次元測定機が導入されている第二工場を見学した。



5. テルモ山口株式会社

木曾工場長より、会社概要、生産体制確保とBCP*の観点からの生産拠点多極化など山口県への進出経緯や今後の事業展開などについて説明を受けた。その後、稼働に向け整備中の同社工場へ移動し、ドラッグ&デバイス製品の生産予定現場などを見学した。

*BCP…事業継続計画



○参加者からの感想（視察後アンケートより）

- ・ 経営トップの話を直接聞くことができ、大変貴重な経験になった。
- ・ 各社とも時代の変化に柔軟に対応しつつ、経営理念がぶれていないことに感銘を受けた。
- ・ 従業員のモチベーションを維持・アップしていく為の手法等大変参考になった。
- ・ 普段では行けない場所を視察することができ、非常に満足している。
- ・ 今後の新規取組みへの糸口ができた。
- ・ 参加者間の異業種交流もできて良かった。

(担当：下手)